

## **L'INDÉPENDANCE DE SAINT DOMINGUE**

### **LES ESCLAVES LIBÉRÉS PAR LEURS PROPRES LUTTES**

On nous parle de commémoration de l'abolition de l'esclavage par la France en 1848 « à l'initiative de Victor Schoelcher ». C'est oublier que l'esclavage colonial a continué bien après. Et surtout, c'est oublier que ce sont les esclaves eux-mêmes qui s'étaient révoltés pour se libérer. Par exemple, en 1656, 1710, 1730, 1752, 1802 en Guadeloupe, en 1733 en Guyane, en 1678, 1699, 1748, 1752, 1822 et 1833 en Martinique, en 1791 à Saint Domingue, et 1810 à Cuba....

Des nombreuses révoltes ont secoué toutes les colonies à esclaves depuis la fin du XVIIIe siècle et qui ont amené les métropoles à abolir l'esclavage dans leurs colonies par peur d'un nouveau Saint Domingue où l'insurrection (1791) avait abouti en 1804, au terme d'une longue guerre, à la perte de la colonie et à la proclamation de la première République noire d'Haïti.

Les esclaves, commandés par Dessalines, Pétion, Henri Christophe et Belly reprennent donc le combat contre la France. Le 1er janvier 1804, est proclamé la suppression de l'esclavage et l'indépendance de l'île. L'île de Saint Domingue devient Haïti. Ce nom est donné pour rompre avec le passé esclavagiste de l'île de Saint Domingue